

Valleyfield. — L'inauguration du chapitre de la cathédrale Ste-Cécile, de Valleyfield, et l'installation des premiers chanoines de la cathédrale de Valleyfield, ont eu lieu, mercredi le 7 avril, avec tout le déploiement et la pompe usités en pareil cas.

Ces fêtes ont été présidées par S. Ex. le délégué apostolique, Mgr Pietro di Maria. A 9 heures 30, dans le grand salon de l'évêché, les nouveaux chanoines, MM. J.-A.-Chs Dugas, vicaire forain, doyen du chapitre, chanoine titulaire ; L.-Napoléon Préville, vicaire forain, curé de St-Jean-Chrysostome, chanoine titulaire ; Théophile Neveu, vicaire forain, chanoine titulaire, curé de Beauharnois ; L.-P. Bourget, curé de Saint-Régis, chanoine titulaire ; Stanislas Aubin, supérieur du collège de Valleyfield, chanoine titulaire ; Louis-M. Mousseau, principal de l'École normale de Valleyfield, chanoine titulaire ; Trefflé-Zénon Simon, curé de la cathédrale de Valleyfield, chanoine titulaire ; Mgr Jean de la Croix Dorais, vicaire-général du diocèse, chanoine titulaire ; MM. A. Billette, professeur au collège de Valleyfield, chanoine titulaire ; J. Gallagher, professeur au collège, chanoine titulaire ; J. Laframboise, directeur du collège, chanoine titulaire ; A. Godin, curé de Vaudreuil, chanoine honoraire ; J. Dupras, ancien curé, chanoine honoraire ; R. Chaput, ancien curé, chanoine honoraire, firent leur profession de foi puis le délégué apostolique, Mgr Pietro di Maria, bénit les insignes canoniaux, rochets, capes et anneaux.

A 9 heures 45, le clergé quitta l'Évêché pour se rendre à la cathédrale en procession dans l'ordre suivant : la croix, les acolytes, les délégués des chapitres étrangers, ses prélats, les nouveaux chanoines, la croix archi-épiscopale, le délégué apostolique, Mgr Emard, Mgr Forbes et Mgr Georges Gauthier. On entra dans la cathédrale au chant du "Veni Creator". Lorsque tous eurent pris leur place dans le chœur, Mgr Emard, de son trône demanda au Délégué apostolique d'inaugurer le chapitre et d'installer les chanoines.

Après la réponse de Mgr Pietro di Maria, le chancelier, M. l'abbé E. Bissonnette, fit la lecture des lettres apostoliques et de l'ordonnance épiscopale créant le nouveau chapitre, puis on fit l'appel nominal des nouveaux chanoines. La lecture du serment fut faite par le chanoine J.-A.-C. Dugas, puis les chanoines allèrent à tour de rôle prononcer aux pieds du Délégué apostolique, la dernière formule de ce serment, et se rendirent dans la sacristie revêtir leurs insignes. A leur retour, le Délégué remit à chacun son anneau. Après que le Délégué eut reçu l'obédience des nouveaux chanoines, ceux-ci récitèrent Tierce.

La messe pontificale fut ensuite célébrée par Mgr Emard, assisté des chanoines Cousineau, Bernard et Cléroux. Mgr Pietro di Maria était assisté au trône par Mgr Lefebvre et les chanoines Sénécal et Bonin.

Dans le nombreux clergé qui a assisté à ces belles fêtes, on remarquait NN. SS. Forbes, évêque de Joliette ; G. Gauthier, de Montréal ; Lefebvre de Sherbrooke ; Cousineau, et de la Durantaye, de Montréal ; Allard, de Ste-Martine ; Lepailleur, de Longue-Pointe ; Bélanger, de Montréal ;